



八瀬の流れ

月立小学校 校長 鹿野田忠之
令和4年6月28日 発行
第 3 号

挨拶で大切なことは??

「おはよう」「こんにちは」「こんばんは」「おやすみなさい」。私たちが日頃使う挨拶には、いろいろなものがあります。学校では「元気で気持ちのよい挨拶をしましょう」という指導が続いています。

さて、たくさんある挨拶ですが、朝にする「おはよう」だけ、「ございます」を付けた、「おはようございます」というとても丁寧な言い方があります。なぜでしょうか？

謎を解き明かすために、「おはようございます」の語源について、知っておく必要があります。ある本には、次のように書いてありました。

朝の挨拶、「おはようございます」の由来は歌舞伎とされています。

歌舞伎役者の準備には時間が掛かるため、公演が始まるずっと前から到着して、化粧をしたり着物を着たりと準備をしていました。それに対し、裏方や下っ端の方がねぎらいの意味を込めて使った「お早にお着きでございます」という言葉が徐々に変化して「おはようございます」という今の形になりました。



「お早にお着きでございます」には、「本番までまだ時間があるのに、いつも早い時間から来られて、お疲れ様です」という、相手のことをねぎらった気持ちが込められていたのです。挨拶というよりは、相手のことを大切に「思いやり」の気持ちが強く含まれた言葉掛けだったのです。

「おはようございます」に限らず、挨拶をすることは、人間関係を構築する上でとても重要なコミュニケーションです。しかし、挨拶をすればいいかというと、決してそうではなく、「おはようございます」の中にもみられる「相手を思いやる気持ち」をもって挨拶をすることが大切なのだと思います。

子供たちの「元気で気持ちのよい挨拶」に、「思いやりをもって」が加わるように、子供たちと挨拶について考えていきたいと思っています。

夏休みまで、あと少し

子供たちが楽しみにしている夏休みまで、あと少しになりました。今年から2学期制となり、夏休み前の通信票配付は行いません。その分、保護者の皆様とは、夏休み明けに面談をさせていただき「1学期の学校生活や学習の様子」や「夏休みの生活の様子」などについてお話をさせていただく予定です。日程調整の際は、よろしくお願いいたします。

この時期になると飛び込んでくるのが「水難事故」のニュースです。命を落としてしまった事案もたくさんあります。ちょっとした深さのため池や川で命を落とすこともあります。水の怖さについては、子供たちに話をしてきています。御家庭においても、ぜひ子供たちと水の怖さについて話し合っただけければと思います。



月立っ子ギャラリー



今月の月立っ子の様子を御覧ください。
また、ホームページでは、学校の様子をほぼ毎日掲載しています。そちらもどうぞ御覧ください。

<http://www.kesenuma.ed.jp/tsukidate-syou/>



3年生 初めての毛筆の学習



4年生 協力して理科の実験



みんなで元気に業間マラソン



花壇への苗植え作業



八瀬川へ、鮎の稚魚放流



5・6年生 市内体育祭で躍動